
令和元年度 第2回 片瀬地区自治町内会連絡協議会定例会 報告書 

 

日 時：2019年（令和元年）8月30日（金）午後2時～午後4時 

場 所：片瀬市民センター ホール 

出席者：委員24人（欠席2人） 

片瀬地区民生委員児童委員協議会1人，片瀬地区社会福祉協議会2人，片瀬地区人

材・情報バンクセンターコーディネーター3人，事務局4人 

 

《配付資料》 

（1）次第・名簿・懇親会実施結果・ふれあいまつりへの参加について 

（2）自治連だより第11号 

 

 【司会進行：甘粕副会長】 

1．会長あいさつ  畠山会長 

  ※片瀬地区民生委員児童委員協議会の角田会長から，今年度改選予定の民生委員児童

委員について，全地区の委員が決まったことの報告と，自治連への協力のお礼があ

った。 

 

2．議長選出 会則に基づき畠山会長を議長に選出 

 

3．報告 

（1）懇親会の結果について 

 …7月30日（水）に実施したことを，北村会計から報告された。 

 

4．議題 

（1）「各自治町内会の困りごと」の共有 

   …各ブロックごとにグループトークを行い，トーク後に発表を行った。発表内容は

以下の通り 

   ●新屋敷（片瀬弥生会，新屋敷親睦会，新屋敷第一町内会，三部会，新屋敷第二町

内会） 

    ・隣同士の問題，相談が会長宅に持ち込まれるが，どう対応したらよいか。最初

から受け付けないことにしている町内会もある。 

    ・備蓄倉庫の用地がなく（三部会），各家庭の備蓄を充実することで対応できな

いか，検討している。 

    ・役員の選出方法について，輪番制等の決め方もあるが，理想的な手法の決め手

に欠ける。 

   ●片瀬山（片瀬山1丁目自治会～5丁目自治会） 

    ・片瀬山は空き家が多い。法律が整備され，行政の担当窓口（住宅政策課）もあ

るが，フォローをしてもらえる体制づくりをしたい。 

    ・アンケートで住民の意識調査を行ったことがあるが，役員は1年交代のため，十

分なかかわりができないまま交代になってしまうデメリットがある。 

    ・同じく住民アンケートで，建築協定があることで，街並みが維持できるメリッ



トがある一方，売却しづらく住民の入れ替えが進まないデメリットがある。 

   ●東（東り町東会，片瀬目白山町内会，片瀬中央平和会，片瀬三和会） 

    ・東り町東会では，全会員にアンケート調査を行い，役員を輪番制にしたため，

半強制的に会員が役員になる。デメリットとして，役員を敬遠して自治会を脱

会したり，自治会経験が不足している人が役員になると，町内会の組織力が低

下したりする。自治会の意義は誰しもが認めているが，かかわる余裕がない，

地域コミュニティの意義が感じられないので，役員にはなりたくないという思

いが感じられる。町内会が行政の下請けになっているので，できる範囲で活動

し，町内会の長所である共助の精神の共有，意識づけが大事と思う。自治連の

会議は日中にあるので，現役世代が参加するには厳しいと思う。 

   ●西（西方町内会，西の原会，御行町内会，西浜町内会） 

    ・役員のなり手が不足している。 

    ・若い人は仕事や共働きが多く，平日の午後の会議に出席できない。結果，高齢

者が役員になる。土日に会議開催してもらえばよいと思う。 

    ・世帯数が少なければ，候補者も減る。 

   ●五町（下の谷本町町内会，竜の口町内会，スバナ通り町内会，片瀬海岸2丁目町内

会） 

    ・役員のなり手が不足している。次になってくれる人がいない。 

    ・片瀬海岸2丁目町内会では土曜日の午前中に役員会を開いている。班長も役員会

に参加している。 

    ・マンションの住民は町内会活動に出てきてくれない。 

    ・班長の役割は回覧や会費集めといった決められた役割だが，そういった人を役

員に育てていきたい。 

   ●江の島（江の島東町町内会，江の島西町町内会，江の島弁天会） 

    ・役員の担い手については，若手が出てくるので期待している。 

    ・自治町内会活動はボランティアなので，あまり肩肘張らずに活動するほうが良

い。 

    ・困ったことは気軽に行政と相談するとよい。 

…役員会で発表内容を掘り下げて検討し，次回定例会等で議論を深められるような

検討を行っていく。 

 

（2）ふれあいまつりへの参加 

   …自治連として，10月26日（土），27日（日）に「たからものすくい（スーパーボ

ールすくい）」を出店する。 

   …ブロックごとに従事するシフトが決められている。9月11日（水）までに各ブロ

ック長が参加する各会長を報告する。 

（3）自治連だより第11号の発行 

 …入稿直前の原稿を提示し，最終確認を行った。 

（4）地域団体との意見交換 

 …畠山会長から今後の実施予定の説明をした。 

今年度は「民生委員児童委員協議会（11/18午後2時から）」・「防犯協会（12/20

午前10時30分から）」と意見交換会を実施する予定であることを確認した。基本



的には役員対応だが，出席希望があればぜひ申し出てもらいたいとの要請があっ

た。 

（5）その他 

   …特記事項なし 

 

５．その他 

（1）共同募金に対する協力のお願い・敬老関係事業アンケート調査のお願い 

（片瀬地区社会福祉協議会） 

 …澁谷会長から，募金の趣旨説明と協力のお願いを行った。質疑応答は下記の通り。

質問は各会長からで，回答は澁谷会長から。 

  Q：募金の目安額が上がっている理由は。 

  A：募金の使用先である福祉団体からの補助金申請額が増えているので，目標額

も上がっている。 

  Q：福祉団体の申請について審査は行われているのか。 

  A：審査は適正に行われていると思われるが，高齢化等により福祉にかかる金額

が増えているので，補助金申請額が増え，目標額も上がっている。なお，あ

くまでも募金であり，目標額はあるものの，任意であることを前提にしてい

ただきたい。 

…西江生活支援部会長から生活支援ボランティアのイベントについて，宣伝を行っ

た。 

   

（2）今後の主な地域行事 

 今後の主な地域行事の予定について、事務局から説明した。 

 

        以 上 


